

Gazette d'Orsay-et-Grachaux n°15

Janvier 2025



Je tiens à démarrer cette 15^{ème} gazette en vous souhaitant une excellente année 2025, qu'elle soit gage de santé et riche de satisfactions pour vous-mêmes et vos proches.

Le second semestre 2024 a été fourni en réalisation : la fin des travaux du bâtiment communal et son inauguration, la formation à l'utilisation du défibrillateur et l'initiation aux premiers secours, les travaux de voirie dans la rue de la Tuilerie et les travaux sur le réseau d'eau potable rue des Halles, Place de l'Eglise et Grande Rue.

Nous avons à cœur de respecter nos engagements. Ainsi, notre profession de foi en guise de sous-main, nous travaillons les projets au fur et à mesure que les mois s'égrènent. Sur ce point, l'année 2025 ne sera pas en reste. Le chemin neuf va retenir une grande partie de notre attention, et les travaux de reprise des réseaux d'eau potable, d'eau pluviale et d'assainissement rue de la Corvée débuteront à l'automne.

Cette année notre commune a connu des moments de joie et de tristesse, avec 8 décès et 7 naissances. Au milieu de ce cycle de la vie, j'aimerais mettre à l'honneur Louise Oudin, qui a fêté ses 110 ans le 17 janvier 2025. Doyenne de la région, elle entre dans le cercle très fermé des 37 supercentenaires français. Elle est le témoin d'une époque marquée par des bouleversements, ayant traversé deux guerres mondiales et une pandémie de Covid-19. Sa résilience nous rappelle le jonc de la fable de La Fontaine, qui plie sans rompre. À l'image de ce jonc, Louise incarne la force tranquille, nous montrant que, malgré les tempêtes de la vie, il est possible de se relever et de continuer à avancer.

Alors que nous nous tournons vers 2025, prenons exemple sur son parcours et engageons-nous à bâtir un avenir solide pour notre commune, en honorant notre passé tout en regardant vers l'avenir avec espoir et détermination.

Bien à vous,

Christelle Cuenot

Votre Maire

Les brèves des associations

Les BOG'S

L'association des Bambins d'Oiselay-et-Grachaux vous souhaite une très belle année 2025.

Pour clôturer cette belle année 2024, nous tenions à vous faire une petite rétrospective du second semestre. En effet, nous avons réussi à créer au cours de ces derniers mois de beaux moments de partage et d'animation.

Cet été, nous vous avons proposé une initiation aux gestes des premiers secours ; en octobre, une chasse aux bonbons d'halloween ; en novembre, une bourse aux jouets.



Pour finir l'année en beauté, nous avons mis beaucoup d'énergie et de cœur dans l'organisation d'une fête de Noël qui a su émerveiller tous les bambins présents. Nous remercions les bénévoles qui nous ont aidé à transformer la salle de convivialité en un endroit rempli de magie, digne de la maison du Père Noël. Un grand merci également à Frédérique CHAILLOL qui a gentiment mis à profit son talent pour la photographie en immortalisant des portraits des enfants et de notre cher Père Noël.

Enfin, nous remercions les autres associations du village pour leur aide et participation lors de nos différentes manifestations.

Nous partons, après cette belle année écoulée, confiantes pour 2025 avec de nombreuses manifestations en perspective.

Pour que celles-ci soient réalisables, nous comptons sur votre présence en Février à l'assemblée générale des BOG's (la date exacte vous sera communiquée prochainement).

Afin de ravir vos enfants, nous espérons trouver davantage d'investissement et de soutien, même occasionnel, de la part de tous les parents.

À très vite.

Jennifer LE MAGUER
Présidente

Le comité des fêtes



Nous avons été très heureux de vous retrouver nombreux lors de la fête patronale des 14 et 15 septembre. Le temps un peu frais n'a pas entâché la bonne humeur qui régnait.

Fin novembre, c'est autour d'une soupe à l'oignon et d'une assiette de charcuterie que nous vous avons retrouvé pour une soirée jeux que vous appréciez tant. Certains viennent pour une heure ou deux et d'autres tapent les cartes jusqu'au bout de la nuit ...

Tarot, Skyjo, Scrabble, jeux de société pour les plus petits... personne n'a été oublié.

C'est l'occasion pour notre association d'organiser un moment convivial pour les habitants, et nous aimons nous retrouver, avec les membres, autour d'un projet fédérateur, dans une ambiance sympathique.

Si vous aussi vous souhaitez intégrer notre association, n'hésitez pas à venir lors de notre assemblée générale le vendredi 31 janvier à la salle de la convivialité.

Toute l'équipe du comité des fêtes vous souhaite une belle et heureuse année 2025.



Mickaël ETIEVANT
Président

L'amicale des sapeurs-pompiers

Nous avons organisé, comme de coutume, le repas du 14 juillet qui a été une nouvelle fois une réussite grâce au nombre de participants. Ce moment convivial est toujours très attendu et apprécié par tous. N'oublions pas le feu d'artifice qui a su illuminer les yeux des petits comme des grands, ajoutant une touche magique à cette soirée mémorable.

Les Dévideoirs de l'Espoir

Pour la première fois, le Service Départemental d'Incendie et de Secours a organisé « Les Dévideoirs de l'Espoir ». C'est une course relais composée de 8 parcours. Le parcours n°5 (89 kms) reliait Apremont à Oiselay-et-Grachaux. Les sapeurs de la caserne y ont participé.

Cette action a permis de reverser **850 € au Téléthon**, une cause qui nous tient tous à cœur.



Merci aux habitants qui ont contribué à ce succès et qui ont fait preuve de solidarité et de générosité. Nous espérons vous retrouver nombreux lors de nos prochains événements. Ensemble, continuons à créer des moments inoubliables et à soutenir des causes importantes.

L'amicale vous souhaite une belle année 2025, remplie de succès tant sur le plan professionnel que personnel. Que cette nouvelle année soit synonyme de bonheur et d'accomplissement pour chacun d'entre vous.

Mickaël ROGNON
Président

Amicale Théâtre d'Oiselay (ATHEO) ... Un succès attendu pour la saison 2025 !

L'Amicale Théâtre de Oiselay (ATHEO) se prépare à remonter sur scène en mars prochain. A cet effet, les 11 comédiens amateurs se retrouvent 2 fois par semaine pour des répétitions qu'ils assurent dans la bonne humeur et avec beaucoup de sérieux.

Ils seront très heureux de vous présenter une comédie en 3 actes de Jean-Claude MARTINEAU intitulée « tranches de bluff ». Nous espérons que le titre de cette pièce vous mettra en appétit et que vous viendrez nombreux la « déguster » sans modération !!



Les salles de Bucey-lès-Gy et de Boulot ont une grande capacité d'accueil, la réservation des places n'est donc plus nécessaire !

Voici les dates de nos prochaines représentations :

Salle des fêtes de BOULOT	Salle des fêtes de BUCEY LES GY
<ul style="list-style-type: none"> ○ Samedi 8 & 15 mars à 20h30 ○ Dimanche 9 & 16 mars à 15h00 	<ul style="list-style-type: none"> ○ Vendredi 28 mars à 20h30 ○ Samedi 29 mars à 20h30 ○ Dimanche 30 mars à 15h00

Nous nous réjouissons de vous accueillir pour un moment de détente et de rires assurés !



Sophie VIENNET
Présidente

Handipétanque moteur et visuel



Le 2nd semestre 2024 a été très mouvementé et nous en sommes heureux.

Le Prestige de l'handipétanque qui s'est déroulé du 19 au 22 septembre a réuni 280 participants dont 60 % en situation de handicap. Le budget alloué au fonctionnement de cet événement est de 25 000 € : location de chapiteaux, feux d'artifices, soirée rock. Nous avons pu compter sur la présence d'une association de chiens d'aveugles qui a pu expliquer son fonctionnement aux visiteurs. Les joueurs handi présents provenaient de 18 départements français et même de Belgique !



2 concours ouverts à tous ont été organisés les 6 et 20 octobre : le succès ne se fait pas démentir avec, à chaque fois, entre 35 et 55 équipes ! Le temps a été, lors de ces 2 dimanches, au beau fixe ! Buvette, gaufres, vin chaud, soupe à l'oignon, ateliers dessin pour enfants, concours de déguisement pour Halloween, jeu de tir... ces événements sont toujours l'occasion de passer un bon dimanche après-midi avec des activités pour tous !

Le 1^{er} semestre 2025 sera ponctué d'événements officiels et « sauvages » :

- ⇒ Trophée national handi-valide le 12 mars à Dijon avec la présence de Dylan Rocher parrain de notre association
- ⇒ Des concours ouverts à tous seront organisés à partir du mois d'avril

⇒ Le jeudi 17 avril : le championnat départemental triplette vétérans se déroulera sur le terrain d'Oiselay-et-Grachaux. 200 joueurs sont attendus dans la journée. De belles parties en perspective, n'hésitez pas à venir les regarder !

⇒ Le vendredi 25 avril : nous accueillerons également un concours officiel en doublette licenciés FFPJP

⇒ Du 4 au 6 septembre nous renouvelerons le festival de l'handipétanque

⇒ Le dimanche 7 septembre, le championnat départemental des clubs sera accueilli.

Bonne année sportive à vous !

Thibaut WOJEIK
Président

⊕ **Le patrimoine d'Oiselay-et-Grachaux ... Des projets prometteurs pour 2025 !**

L'année 2024 s'est achevée sur une note festive et conviviale grâce à notre récente initiative : l'apéro-concert organisé le 14 décembre 2024 à la salle de la convivialité.

Ce moment, particulièrement apprécié des convives, a été marqué par une ambiance chaleureuse, animée par le talentueux groupe "La Compagnie des Muses".

Nous tenons à remercier chaleureusement la commune pour son soutien dans l'organisation de cet événement permettant à tous les villageois présents de profiter d'une soirée mémorable.

Fort de ce succès, nous espérons reconduire ce type de manifestation en 2025.



Au cours de l'assemblée générale du 23 novembre 2024, la composition du bureau a été votée et reconfigurée : Estelle GIRARDET intègre l'association en tant que nouvelle présidente, tandis qu'Amélie JOST prend le poste de trésorière. La secrétaire, Françoise RAMPANT, reste en fonction. De plus, pour renforcer notre organisation, nous avons souhaité désormais élire un vice-président, un vice-trésorier et un vice-secrétaire avec Serge MANZONI, Josiane VEUVE et Josette HESS.



s'inscrire, un coupon est disponible à la fin de la Gazette.

Notre prochain rendez-vous sera le vide-grenier qui se tiendra le 18 mai 2025. Cet événement est une occasion parfaite pour faire de bonnes affaires tout en désencombrant vos armoires.

Participer à ce vide-grenier, c'est non seulement l'occasion de dénicher des trésors, mais aussi de favoriser la convivialité au sein du village. Nous vous donnons donc rendez-vous pour partager ensemble ce moment convivial. Pour ceux qui souhaitent

Si vous ne désirez pas tenir un stand mais que vous voulez aider l'association, vous pourrez faire don d'objets le samedi 17 mai de 14h00 à 17h00 place des Halles, derrière l'Église. Ces dons seront mis en vente auprès des visiteurs et les bénéfices seront reversés à notre association pour permettre le financement de nos actions.

Nous avons des projets ambitieux pour notre patrimoine. Les bénéfices du vide-grenier contribueront à la restauration de la croix Demaiche. De plus, un projet de restauration de la chapelle, jouxtant le cimetière, initialement proposé par un collectif d'habitants est associé aux projets de l'association afin de mieux coordonner nos efforts. Concernant l'église, son état s'est malheureusement encore dégradé, notamment avec la chute de plâtres dans la sacristie. Ce constat renforce notre engagement envers cet édifice, qui est un projet qui nous tient à cœur.

Nous souhaitons collaborer avec la commune afin de mettre en place des solutions pour minimiser la détérioration de cet élément essentiel de notre précieux patrimoine communal. Pour ceux et celles qui souhaitent rejoindre notre association, vous êtes les bienvenus ! Plus nous serons nombreux, plus nous pourrons œuvrer ensemble pour la sauvegarde de notre patrimoine.

Contact : patrimoine.oiselay.grachaux@gmail.com

Ensemble, continuons à préserver et à célébrer notre patrimoine ! Nous vous souhaitons à tous une excellente année 2025, riche en projets et en moments de partage.

Estelle GIRARDET
Présidente

Que se passe-t-il à Oiselay-et-Grachaux ?

► Inauguration travaux mairie



Ça ne vous aura pas échappé, depuis fin 2021 toute l'équipe municipale a travaillé sur le projet de rénovation du bâtiment communal.

Vous avez pu suivre l'évolution des travaux à travers nos différentes gazettes, les réunions de présentation des projets ou tout simplement en voyant évoluer les échafaudages le long de la façade. Nous avons pu inaugurer la fin des travaux le 27 septembre 2024 et dévoiler la plaque qui illustre cet événement en présence de tous les partenaires qui nous ont aidé à financer ce projet : l'Etat, la Région Bourgogne-Franche-Comté, le

Département de la Haute-Saône, la Fondation du patrimoine et les généreux donateurs.

Pour rappel, ce projet a été subventionné à hauteur de 252 000 € et nécessite un autofinancement pour la commune de 245 000 €.



► Installation et formation défibrillateur

Un défibrillateur sera installé, dès les prochaines semaines, sur le mur de l'agence postale. C'est dans ce cadre que l'équipe municipale a souhaité organiser des formations à l'utilisation du défibrillateur dans la salle de la convivialité.

Elles étaient animées par Julien OLIVIER et Mélanie PIALAT.

Ce fut l'occasion pour les stagiaires de manipuler une réplique du défibrillateur qui sera installé dans quelques semaines. Ils ont pu également apprendre à mettre en œuvre les 1^{ers} gestes de secours.

Nous pouvons envisager de réaliser d'autres cessions de formation. Vous seriez intéressés ? Faites-le nous savoir en mairie.



Chemin neuf

Le chemin neuf va retenir une grande partie de notre attention cette année. Nous avons, sur ce projet, à gérer trois problématiques : la voirie, les aménagements de sécurité et la gestion de l'eau pluviale.

Nous avons déjà retenu le cabinet d'ingénierie Lollier basé à Sacquenay (21) pour travailler à nos côtés.

Nous sommes en train de lancer les analyses terrain préalables pour travailler sur un avant-projet :

- ➔ Des carottages sur la route et les trottoirs pour connaître la structure de la voirie
- ➔ Une analyse des revêtements de la voirie pour s'assurer qu'il n'y a ni amiante ni HAP (Hydrocarbures Aromatiques Polycycliques). La présence d'un de ces deux composants obligerait la commune à prévoir une filière de retraitement spécifique qui représenterait un coût non négligeable
- ➔ Des passages caméras dans les réseaux qui se situent sous la route pour anticiper d'éventuels remplacements de canalisations pendant que les tranchées sont ouvertes

Nous espérons un démarrage des travaux à l'automne 2025.

Les vœux vendredi 17 janvier



Cette année, nous avons choisi de modifier la formule initiée par nos prédécesseurs en vous proposant une cérémonie en début de soirée qui n'amputerait plus vos repas de famille dominicaux.

Cette nouvelle formule a semblé vous convenir puisque vous y êtes venus nombreux.

C'est un moment toujours apprécié. Cette année encore, il a permis de faire un bilan sur l'année passée et de présenter les projets pour l'année à venir. Il s'en est suivi le verre de l'amitié, un échange convivial avec les administrés.



Travaux de la tuilerie



Au niveau des n° 4 et 6 de la rue de la Tuilerie, les caniveaux étaient complètement déchaussés et le bas-côté endommagé. La largeur de la voirie ne permettait pas le passage aisément des véhicules agricoles et des engins forestiers lorsqu'une voiture était garée aux abords des maisons. Nous avons donc créé une zone de stationnement d'environ 80 m² sur le côté gauche en montant la rue et remplacé les caniveaux abîmés. La commune est propriétaire d'une bande de terrain assez large qui ce qui a permis cet aménagement.

Ainsi, plus de problème pour les affouagistes, bûcherons et engins agricoles qui peuvent circuler sans contrainte sur la route.

Travaux d'eau potable : Grande Rue, rue des Halles et rue de l'Église



Les travaux annoncés pour 2024 ont démarré début décembre. Il s'agissait de remplacer les canalisations, de sortir les compteurs et de reprendre les branchements dans ces 3 rues.

Selon les plans à disposition, les 3 canalisations étaient en ciment amiante. Lors de la réunion de présentation du projet, Jean DEVAUD, ancien adjoint, a expliqué que, selon lui, la canalisation de la Grande Rue avait été refaite il y a moins de 15 ans en PEHD (Polyéthylène Haute Densité). Pour s'en assurer, une fouille a été faite et il s'avère que cette canalisation a bien été renouvelée et qu'il n'y a pas lieu d'intervenir dessus, ce qui représente un gain de temps et d'argent non négligeable.

Au moment où nous rédigeons ces lignes, l'entreprise a remplacé la canalisation rue des Halles (il restera à remplacer celle de la rue de l'Église), a sorti une bonne moitié des compteurs des administrés sur le domaine public et a repris les branchements de chaque maison pour qu'elles soient indépendantes.

Ces travaux, entièrement financés par la communauté de communes du Pays Riolais, vont faciliter la relève des compteurs dans ce secteur.

La prochaine relève des compteurs d'eau sera faite par la CCPR du 11 au 14 février 2025

Le recensement...dès 16 ans. Pensez-y !

Pour qui ?

Tous les jeunes français, filles et garçons, ayant atteint l'âge de 16 ans et jusqu'à 25 ans.

Où ?

En mairie

Quand ?

Le recensement est à effectuer dans les trois mois qui suivent le 16^{ème} anniversaire. Cependant, passé ce délai, il doit se déclarer auprès de la mairie de son domicile (régularisation) avant son 25^{ème} anniversaire.

Pourquoi ?

- C'est obligatoire pour passer un examen ou un concours : Baccalauréat, permis de conduire...
- Cela permet une inscription automatique sur les listes électorales de la commune
- Le recensement déclenche la convocation dans les 8 à 12 mois à la journée défense et citoyenneté

J'AI 16 ANS. JE ME SUIS FAIT RECENSER. ET TOI ???



Le repas et colis des anciens

Les conseillers municipaux ont distribué, comme chaque année, le colis de Noël à tous les habitants âgés à minima de 75 ans.

En plus du traditionnel colis, l'équipe municipale a décidé de renouveler le repas offert aux anciens qui avait été initié l'année précédente. C'est un moment de partage très attendu,



notamment par les anciens qui ont peu de lien social et qui n'ont pas de moyen de locomotion. C'est pourquoi, pour permettre à un maximum de personnes de profiter de ce moment de convivialité, nous mettons en place un transport en co-voiturage entre les invités.

Nous nous sommes donnés rendez-vous à l'Auberge de la Madeleine à La Chapelle Saint Quillain le dimanche 1^{er} décembre 2024. Les 39 habitants d'Oiselay-et-Grachaux nés en 1949 et avant, les agents communaux et les membres du conseil municipal ont été conviés ainsi que leur conjoint. C'est, au total, 31 personnes qui ont répondu à l'appel.

Menu du 1 ^{er} décembre 2024
Terrine maison
Volaille sauce forestière
Gratin de pomme de terre
Plateau de fromage
Vacherin glacé
Café

Vous êtes né en 1950 ? vous allez faire partie du « club des anciens » : attendez-vous à recevoir votre première invitation cette année !

La crèche

Voilà maintenant 30 ans qu'une dizaine de bénévoles fait perdurer cette crèche qui est devenue une tradition dans notre village.

Ainsi, le dernier week-end de novembre, qui correspondait avec le 1^{er} dimanche de l'Avent, les amis de la crèche étaient à pied d'œuvre pour commencer l'installation. Joël, Michel et Stéphane ont œuvré pour le montage du plancher, des barrières et de la toile tendue. Annie, Marie et les 2 Régine ont géré l'installation des mannequins et des animaux. Alors que Germain a apporté du foin et de la paille de sa ferme, Christian rapportait du houx pour peaufiner la décoration.



Courant janvier, quelques jours après l'arrivée des rois mages, tout ce petit monde a été remis à l'abri dans un local communal avec l'aide de Patrick et Bernadette.

On leur donne rendez-vous l'année prochaine !

État civil

Décès

Erratum : Dans l'édition précédente de la gazette, il fallait lire :

*Le 31 mars 2024 GRÜNENWALD Jean Rodolphe (non Pierre)
Nos excuses à la famille.*

Le 22 Juillet 2024	PEGARD Marcelle (née SURDEZ)
Le 17 Août 2024	RAMPANT Paul
Le 20 Octobre 2024	LAROCHE André
Le 22 Octobre 2024	LAMY Jacqueline (née RANSON)
Le 06 Novembre 2024	CLOCHEY Colette (née FRANCOIS)
Le 17 Novembre 2024	OUDIN Jean
Le 02 Janvier 2025	NARDI Michel



Nos pensées vont aux familles

Naissances

Le 30 Juillet 2024	Lola, de BAILLUET Marie et Mathieu
Le 20 Août 2024	Aaron, de BASSANI Sonia et MARICHAL Benjamin
Le 29 Août 2024	Antoine, de GINDRO Marie et PETITPERRIN Thomas
Le 19 Décembre 2024	Leah, de LE MAGUER Jennifer et Mathieu



Félicitations aux heureux parents

Mariage et renouvellement de vœux

Le 28 Septembre 2024

Mariage de KUHN Audrey & MOUILLET Paul

Le 31 août 2024

Noces de Corail de MIGET Bettina & Sébastien.



Tous nos vœux de bonheur !

Informations pratiques

Horaires de la mairie

Secrétariat :

- ⇒ Lundi de 17h00 à 19h00
- ⇒ Jeudi de 09h30 à 12h30

Permanence des élus :

- ⇒ Lundi de 17h00 à 19h00
- ⇒ Samedi de 10h00 à 12h00 sur rdv.

Horaires de l'Agence Postale Communale

- ⇒ Mardi, jeudi, vendredi, samedi : 9h00 /12h00 et le mercredi de 16h00 à 19h00

Numéros d'urgence

- ⇒ Coupure d'électricité (quel que soit votre fournisseur) : ENEDIS – 09.72.67.50.70
- ⇒ Le service eau de la CCPR : 03.84.91.78.07
- ⇒ Sapeurs-pompiers pour incendie, secours à personnes : 18

Inscription au vide-grenier organisé par « l'Association du patrimoine d'Oiselay-et-Grachaux »

Dimanche 18 mai 2025

Pour tout renseignement → patrimoine.oiselay.grachaux@gmail.com ou ☎ : 06 81 05 36 62 (le soir)

Merci de renvoyer l'inscription complète avant le 1^{er} mai 2025 avec :

- **le bulletin d'inscription**
- **la copie de la pièce d'identité**
- **le chèque de règlement à l'ordre de « Association du Patrimoine de Oiselay et Grachaux »**

À l'adresse : *Association du Patrimoine de Oiselay et Grachaux
Mairie - 14 grande rue
70700 OISELAY ET GRACHAUX*

☒ -----

Bulletin d'inscription au vide grenier du 18 mai 2025

Je soussigné(e) *Personne physique – exposant particulier*

Nom : Prénom :

Né(e) le : à :

Adresse : CP : Ville :

☎ : Email :

Souhaite participer au vide grenier de Oiselay-et-Grachaux.

Nombre de mètres souhaités	Tarif au mètre	Coût total
	x 2 €	= €

Objet de la vente :

Vide grenier Artisanat (précisez :) Autres (précisez :)

Je déclare sur l'honneur :

- Ne pas être commerçant(e)
- Ne vendre que des objets personnels et usagés (Article L310-2 du Code du Commerce)
- Ne pas participer à plus 2 autres manifestations de même nature au cours de l'année civile (Article R321-9 du Code pénal)

Je suis titulaire de la pièce d'identité

N° Délivrée le Par

Dont vous trouverez la copie recto-verso en PJ (au choix) :

Carte Nationale d'Identité Permis de conduire Passeport (avec la date et le lieu de délivrance)

Fait à , Le

Signature :

